

Resumen Ejecutivo

El condado de San Diego está dedicado a crear un mundo más equitativo y justo. Reconoce las injusticias del pasado y las actuales barreras estructurales contra la igualdad, y trabaja activamente para reparar el daño causado a nuestras comunidades. Este informe sobre Indicadores de Equidad es uno de los muchos pasos que está dando el condado para hacer frente a la desigualdad. Identifica los efectos del racismo y otras formas de opresión. Puede capacitarnos a todos para crear estrategias que ayuden a eliminar la desigualdad. Siglos de políticas y prácticas discriminatorias han sido hilados en el tejido de este país. Han creado y perpetuado la desigualdad en muchos aspectos de la vida, como la salud, la seguridad, la educación, la riqueza y la movilidad social. En Estados Unidos, las personas pueden estar menos sanas, menos seguras, menos educadas, ganar menos y alcanzar menos logros injustamente, solo por su raza y etnia, género, condición migratoria, discapacidad, clase e incluso geografía.

El condado de San Diego se compromete a trabajar con todos para crear conjuntamente soluciones que mejoren la vida de todas las personas y a trabajar en equipo con todos los sectores de gobierno, organizaciones sin ánimo de lucro, empresas, personas y grupos comunitarios. Desmantelar estructuras injustas no es solo lo moralmente correcto. También puede liberar el potencial económico de las personas que se han visto sistemáticamente relegadas, fomentar la pertenencia entre comunidades y dinamizar los barrios. Eso nos beneficia a todos.

Este informe muestra datos en un punto único en el tiempo, generalmente para el año 2021, pero estas disparidades son el resultado de tendencias a largo plazo que se espera que cambien lentamente a medida que cambien las actitudes, las políticas y los sistemas. A continuación se presentan los aspectos más destacados para el condado de San Diego en cada área:

1. En relación a **las comunidades y la vida cívica** en 2021, hubo menos diversidad racial/étnica en las partes costera y oriental del condado que en las partes centrales del condado. También fue más probable que los electores estuvieran empadronados en las zonas costeras del este y del norte del condado que en las zonas centrales. Las empresas propiedad de minorías y las empresas propiedad de mujeres estaban subrepresentadas en el condado en 2017 (datos más recientes en el momento de la elaboración del informe).
2. Respecto al **desarrollo de la primera infancia**, los estudiantes hispanos y negros de escuelas públicas estaban sobrerrepresentados entre los jóvenes sin hogar en el año académico 2021 a 2022 y la pobreza juvenil se distribuyó de manera desigual por raza, discapacidad y estado migratorio en 2021. Más notablemente, los niños nativos de Hawái o de las islas del Pacífico, hispanos o latinos y negros o afroamericanos experimentaron la pobreza en más del doble que en la tasa de niños blancos en el

condado de San Diego. En 2019 (la fecha más reciente en la que había datos disponibles en el momento de la elaboración del informe), el 63 % de los adultos habían experimentado una o más Experiencias Adversas en la Infancia (ACE, por sus siglas en inglés) antes de los 18 años. Las ACE fueron más altas entre varones, otras razas no hispanas, blancos no hispanos e hispanos en comparación con el condado en general.

Con respecto a la **educación**, existían grandes disparidades entre los estudiantes por raza, género, estado de discapacidad y situación económica en las pruebas estandarizadas en el año académico 2021 a 2022, pero los estudiantes en el condado en general superaron a sus pares en California. También hubo tasas de graduación desiguales en el año académico 2021 a 2022 y diferencias los niños de 3 y 4 años matriculados en la escuela en 2021 por raza, discapacidad y estado migratorio. En el año académico 2021 a 2022, los estudiantes hispanos o latinos, afroamericanos e indios americanos o nativos de Alaska estuvieron sobrerrepresentados en suspensiones en comparación con su matrícula total. Entre los estudiantes de escuelas públicas K-12, alrededor del 17 % de los estudiantes de inglés tenían un nivel 4 de competencia, el nivel más alto, en inglés, lo que significa que tenían competencias bien desarrolladas para escuchar, leer, hablar y escribir.

3. Las disparidades en los **sistemas alimentarios** también fueron evidentes en función de la raza, el sexo, la discapacidad, la condición migratoria y la geografía. Las diferencias de raza/etnia en cuanto a inseguridad alimentaria en 2021 fueron muy marcadas. Las personas negras o afroamericanas tenían más del triple de probabilidades de estar inscritas en el Programa de Asistencia Nutricional Suplementaria (SNAP, por sus siglas en inglés) que las personas blancas, y el doble de probabilidades que los residentes del condado en general. En 2019, los datos disponibles más recientes en el momento de la elaboración del informe, muchas áreas del condado tenían un acceso muy bajo o bajo a los alimentos.
4. Las diferencias en los resultados de **salud** entre grupos se encuentran comenzando en el nacimiento: el bajo peso al nacer fue dos veces más común entre los nacimientos de madres negras o afroamericanas en comparación con los nacimientos de madres blancas en 2021. La esperanza de vida al nacer variaba según el sexo y la raza, con una diferencia de 9,8 años entre la esperanza de vida más baja y la más alta según la raza. Más de una cuarta parte de las secciones censales en 2021 experimentaron una escasez de atención de salud mental, salud dental o primaria. En comparación con los residentes blancos, los indios americanos o nativos de Alaska tenían cinco veces más probabilidades de no estar asegurados, los hispanos o latinos más de tres veces más probabilidades y los negros o afroamericanos dos veces más probabilidades.

En cuanto a la **vivienda**, las personas blancas y asiáticas tenían el doble de probabilidades de ser propietarias de sus hogares en comparación con las personas negras o afroamericanas en 2021. Además, los hogares negros o afroamericanos tenían

más probabilidades de gastar más de la mitad de sus ingresos en vivienda en comparación con otros hogares. En 2022, el número de personas sin hogar era más alto en la ciudad de San Diego, seguida de Oceanside, Chula Vista y El Cajón.

5. Las disparidades de **infraestructura** también estuvieron presentes en 2021. Un mayor porcentaje de personas de raza negra o afroamericanos, nativos de Hawái o las islas del Pacífico, hispanos o latinos, indios americanos o nativos de Alaska y algunas personas de otras razas informaron no tener acceso a internet de alta velocidad en el hogar en comparación con las personas de raza blanca. Un trabajador discapacitado tenía el doble de probabilidades de utilizar el transporte público que un trabajador no discapacitado. Las partes orientales del condado tenían los tiempos de viaje más largos, particularmente en comparación con las zonas costeras.
6. Entre algunas de las disparidades más marcadas figuraba el acceso a oportunidades a través de **empleos y finanzas**. En 2021, alrededor del 27 % de las personas con discapacidad participaban en la población activa, frente al 72 % de las personas sin discapacidad. Del total de la fuerza laboral activa, las personas negras o afroamericanas y las personas discapacitadas tuvieron las tasas de empleo más bajas. Había marcadas disparidades en la pobreza por raza, sexo, discapacidad y condición migratoria. Las personas negras o afroamericanas, hispanas o latinas, nativas de Hawái o de las islas del Pacífico y personas de alguna otra raza, los residentes discapacitados y los inmigrantes tenían más probabilidades de estar por debajo del 200 % del nivel federal de pobreza que los residentes del condado en general. Además, alrededor del 36 % de los residentes no ganaron un salario autosuficiente en 2021. En 2022, alrededor del 20 % de los hogares tenían alguna deuda en cobranza, y en todos los tipos de deuda, las comunidades de color tenían más probabilidades de tener deudas en cobranza que las comunidades de mayoría blanca.
7. También hubo disparidades con el acceso a los **parques** y la calidad de los **recursos naturales** en todo el condado en 2021. De ocho estaciones de monitoreo de la calidad del aire en el condado, Alpine tuvo el porcentaje más bajo de días de "Buena" calidad del aire relacionado con el ozono, y El Cajón y Otay Mesa tuvieron el porcentaje más bajo de días de "Buena" calidad del aire relacionados con partículas de <2,5 micrones. Alrededor del 53 % de los residentes del condado de San Diego tenían acceso adecuado a parques o espacios comunitarios, y las playas del sur del condado se vieron desproporcionadamente afectadas por el cierre de playas.

Al examinar **la delincuencia y el sistema judicial** en 2021, las tasas de delitos violentos fueron más altas en National City y Lemon Grove y las tasas de delitos contra la propiedad fueron más altas en Del Mar y National City. Hubo 89 crímenes de odio en el condado registrados en 2021. El setenta y uno por ciento (71 %) de los crímenes de odio fueron motivados por la raza y casi el 50 % de los crímenes de odio por motivos raciales fueron antinegros o antiafroamericanos. En las ciudades de San Diego y Carlsbad, los negros o afroamericanos y los hispanos o latinos estaban sobrerrepresentados en las

paradas de tráfico, aunque ocurría lo contrario en el departamento del alguacil del condado de San Diego. El Departamento del Alguacil del condado de San Diego tuvo la mayor tasa de detenciones de menores, seguido de los departamentos de policía de El Cajón, National City y Escondido. La tasa de encarcelamiento per cápita de la población negra o afroamericana fue mayor que la de la población blanca, y las tasas de encarcelamiento de los hispanos o latinos y de los nativos de Hawái o de las islas del Pacífico fueron casi el doble que las de los blancos.

Se espera que este informe complemente otros datos disponibles públicamente y catalice la acción en la región, convirtiéndola en un lugar mejor para vivir, trabajar y prosperar para todos. La información de este informe se utilizará para crear consenso entre los gobiernos y organismos regionales sobre la importancia de la equidad y para fomentar la colaboración para mejorar los resultados.